

**MONCEAU-SUR-SAMBRE**

# Un festival pour les initiatives citoyennes

Quoi de mieux pour booster les initiatives citoyennes qu'une journée qui leur est spécialement destinée ? Le site associatif d'économie sociale de Monceau-Fontaines lance, dans cette optique, la première édition de son « Festival des initiatives citoyennes ». Une journée qui permettra de coacher tous ceux qui n'osaient pas se lancer ou, encore, ceux qui souhaitent le faire dans les meilleures dispositions. La journée débutera à 11h45 avec une balade gour-

mande au cours de laquelle vous serez amenés à découvrir plusieurs lieux et projets. Dès 14h30, plusieurs conférences et séances d'information auront lieu afin de fournir les meilleurs conseils aux futurs initiateurs. Des présentations de structures de soutien et exemples de projets entrepris seront aussi organisées. Durant cette après-midi, les petits bouts ne seront, quant à eux, pas délaissés puisqu'ils pourront se défouler dans un château gonflable ou bien partici-



© FB

per au concours photo. Enfin, à 17h30, ce sont les festivités citoyennes qui débiteront pour se terminer à 22h. Le festival se tiendra sur le Site de Monceau-Fontaines. Pour les informations et inscriptions, téléphonez au 071/33.46.01 ou envoyez un mail à l'adresse suivante : [festival@monceau-fontaines.be](mailto:festival@monceau-fontaines.be). 📍

# Un festival consacré à la citoyenneté

**Le Festival des initiatives citoyennes va animer le site de Monceau-Fontaines, ce samedi 13 mai. Survol du programme.**

● **Sebastien GILLES**

Les bonnes idées qui ne se concrétisent pas sont perdues, les bonnes volontés qui ne trouvent pas de cadre où s'exprimer sont gaspillées. Le FIC (Festival des initiatives citoyennes) se place d'emblée à l'opposé de ce constat. En proposant, en une date et un lieu, un nombre impressionnant d'acteurs, d'institutions et de relais, l'événement espère booster tous les projets issus de la population.

Le rendez-vous est donc d'ores et déjà fixé, pour cette année : ce sera le samedi 13 mai, de 11 à 22 h, sur le site de Monceau-Fontaines, qui réunit de nombreuses entreprises d'économie sociale, des EFT (entreprise de formation par le travail) et des ASBL. Le contexte de ce Festival est particulièrement propice puisque le CPAS a pré-



Le site de Monceau-Fontaines accueillera l'édition 2017 du « FIC ».

## Appel à projets, jusqu'au 16 juin

Encouragée par le succès de la première édition, en 2016, la Ville de Charleroi a décidé de réitérer son appel à projets citoyens. Celui-ci s'ouvrira officiellement ce lundi premier mai pour une date ultime de remise des dossiers fixée au 16 juin. Inscrit dans le cadre de la campagne de proximité avec les habitants, cet appel à projets vise la promotion et le soutien d'initiatives locales favorisant la mobilisation citoyenne, la convivialité dans les quartiers et,

de manière générale, le « mieux vivre ensemble ». Cette édition 2017 est dotée d'une enveloppe de 30 000 €. Les projets, pour être éligibles, doivent être soumis par des ASBL actives, sur le territoire carolo, depuis plus d'un an ou par des comités de quartier et associations de fait, actifs depuis plus d'un an et dont au moins trois membres sont mobilisés sur le territoire. Le règlement de cet appel à projets est disponible à l'adresse [www.charleroi.be/appel-projet](http://www.charleroi.be/appel-projet).

senté ses budgets participatifs plus tôt cette semaine et que la Ville de Charleroi vient de lancer son appel aux initiatives citoyennes (lire en encadré).

### Dans la bonne humeur

Évidemment dédiée à l'émergence des bonnes idées et à la concrétisation des projets citoyens, cette journée n'oubliera pas non plus la convivialité et la bonne humeur. Ainsi, plusieurs animations seront mises sur pied, pour les petits comme les grands.

De 11 h 15 à 14 h, les projets mis en avant lors de ce FIC pourront se découvrir au cours d'une balade citoyenne et gourmande, sur réservation souhaitée au 071/33 46 01, avant le 8 mai.

Une table ronde et plusieurs séances d'information assureront le moment plus réflexif de la journée, de 14 h 30 à 17 h. Enfin, puisque le FIC se déroule à Charleroi, tout se terminera avec une grande fête, en théâtre et en musique, grâce, notamment, à la chorale citoyenne « Les Motivés » et au théâtre « Créad'âmes ».

L'accès au Festival des initiatives citoyennes, ainsi qu'à toutes les animations et conférences qui le composent, est évidemment totalement gratuit. ■

# Le festival des initiatives citoyennes

Sur le site d'économie sociale de Monceau-Fontaines, plein d'idées se sont échangées sur les rôles des associations citoyennes.

## ● Poi RECTEM

Le site associatif de Monceau-Fontaines est très actif dans le domaine de l'économie sociale. Samedi dernier, il a regroupé une foule d'associations, de citoyens, mais aussi de fondations au cours de la journée festive appelée « Festival des initiatives citoyennes ».

Pour la première fois, les visiteurs ont pu aisément rencontrer des organismes aptes à les informer sur divers aspects importants à envisager avant de se lancer dans un projet citoyen. Ils y ont



Basée à Marchienne, Coopéco fait partie des nombreuses associations citoyennes présentes samedi à Monceau.

Foto: 30095263335-1PR

découvert de nombreuses initiatives carolorégiennes : de la Fête des voisins à l'école des devoirs, de l'orga-

nisation de concerts aux jardins partagés, de la troupe de théâtre de rue au collectif de défenses, et beaucoup

d'autres.

Comme l'explique le directeur de l'ASBL Monceau-Fontaines, à l'initiative de l'événement, Bruno Carton, ce festival répond à un besoin : « Le festival que nous organisons aujourd'hui est le premier depuis la création du site de Monceau-Fontaines. Nous voulons informer les citoyens sur les montages et les réalisations de projets. Nous valorisons aussi les entreprises citoyennes carolores déjà existantes et nous démontrons l'importance qu'elles ont acquise. En parcourant le site aujourd'hui, le public peut se renseigner et chercher des pistes d'accompagnement et de soutien nécessaires à la création de nouveaux projets. »

## Coopéco, supermarché participatif

Coopéco fait partie des entreprises citoyennes présentes à Monceau-Fontaines. Ce supermarché participatif fonctionne depuis 2016 à

Marchienne-au-Pont, au n° 12 de la rue de l'Abattoir, sur le site de l'ASBL Avanti. Les responsables de Coopéco s'engagent à respecter le travail du producteur et de valoriser le circuit court pour la vente de produits locaux. Ils sélectionnent autant que possible les produits et denrées issus de l'agriculture biologique ou paysanne tout en s'efforçant de minimiser le gaspillage et les déchets.

« Le concept de ce type de marché est né à New York en 1974, avec Park Slope Food Coop. Maintenant, on en compte des milliers dans le monde. Les produits bios y coûtent moins cher qu'ailleurs », explique le responsable du projet. Il forme aussi des coopérateurs qui s'investissent 3 heures par mois dans l'organisation du magasin. Ces coopérateurs bénéficient ainsi de tous les avantages qu'offre la Coopéco marchienne. ■